

行田ロータリークラブ

RI会長:カルヤン・バネルジー/ガバナー:立原 雅夫

会長: 武田 和則 / 幹事:石渡 健司

クラブ会報委員会:

委員長:境野 登章

副委員長:永島 健雄

: 例会日:木曜日

午後 12:30開会

: 会場:ベルヴィアイトピア

2011-2012 国際ロータリーテーマ



「ここの中を見つめよう
博愛を広げるために」

第2243回 第三十三回 例会

(2012年 3月8日)

★ 点鐘

☆ ロータリーソング斉唱 我等の生業

☆ 四つのテスト唱和

☆ 来訪者紹介 武田和則会長

☆ 会長報告 武田和則会長

☆ 幹事報告 石渡健司幹事

☆ 委員会報告

☆ 本日の卓話

☆ 謝辞

☆ 出席奨励委員会 渡辺久記副委員長

☆ スマイルボックス委員会 井上真弓委員長

☆ 点鐘

★ 点鐘

★ 来訪者紹介



本日の来訪者は、関義則様です。この後、卓話をお願いしてあります。関義則様、どうぞ宜しくお願ひ致します。

★ 会長報告

武田和則会長



GYODA
JAPAN

皆さん、こんにちは。今日は、世界社会奉仕世界遺産委員会の担当で、埼玉県立さきたま史跡の博物館 学芸員の関義則先生より、【さきたま古墳の魅力について】のテーマで卓話をして頂きます。会員一同、楽しみに致しております。関先生、宜しくよろしくお願い申し上げます。さきたま古墳について、少しだけおさらいをしておきたいと思います。埼玉県名発祥の地として知られています。(さきたま)と(さいたま)の違いがありますが、(さきたま)は狭い地域名となっており、より広い郡のようなイメージを(さいたま)と呼ぶ様になったとの事です。さきたま古墳と言えば、国宝金錯銘鉄剣が有名です。100年に1度の大発見だと言われている様です。本来国宝は国の物なので、国の管理施設に置いておくものだそうですが、埼玉県立の博物館に展示されているのは、かなり意義深い事の様です。

～会長報告 右ページへ続く～

しかし国宝展示室に飾られている金錯銘鉄剣を、観光客の多くの方が複製品、つまりレプリカだと思っているようです。博物館にあるのは、本物の国宝鉄剣であります。時代は、西暦471年が有力だそうです。西暦約300年～560年の古墳時代に、作られた物の様です。聖徳太子が推古天皇の摂政(せつしょう)になったのが、飛鳥時代の西暦593年です。それ以前ですから、相当昔の話です。しかしあの巨大な古墳があり、国宝にもなる鉄剣が発見されたのですから、当時相当な権力者のお墓だと言われております。古すぎて解明出来ないようです。それが、なかなか世界遺産になれない理由なのかもしれません。歴史を正確に解明する事は出来ないと思います。誰か、半分推測でも物語を作る事も、重要で興味の沸く事だと思います。そうすれば、観光客もより増えるのではと思います。歴史といえば、1万年以上前の日本列島は、アジア大陸と陸続きになっていたそうです。1部が東へ移動して、日本列島が出来たのだと言われております。今回の東日本大震災で、宮城県の牡鹿(おしか)半島が5m、栃木県が1m、それぞれ東へ移動したそうです、また朝鮮半島も、東へ5センチ移動したようです。遠い将来、日本列島はどの様になるのでしょうか。遠い未来の話で、心配するのは止めに致します。この後は、関義則先生にお願い致します。これで会長報告と致します。ご静聴、ありがとうございました。

★ 幹事報告

石渡 健司幹事



GYODA
JAPAN

皆さんこんにちは幹事報告を申し上げます。

3月6日、白河ロータリークラブへ交換卓話に行って参りました。

～幹事報告 次のページ左へ続く～

～幹事報告 前のページより続き～

同行者は、武田会長・湯本副会長・古沢エレクト・境野幹事予定者と、私(石渡)で、行って参りました。大歓迎を受け恐縮でした。3月22日、ケヤキホーム社団法人 昇栄会理事長の卓話があります。ケヤキホーム社団法人 昇栄会は後援会組織があり、その会に入会の資料を配りますので、ご一読頂き出来ればご入会下さい。4月17日から4月22まで、2570地区より要請がありましたGSE受入れの件ですが、幹事石渡のところでホームステイします。現在話題のSNSフェイスブックをご紹介します。インターネット上での人と人の繋がりです。皆様のテーブルの上に資料を置いておきましたので、便利ですのでご一読頂き是非ご利用してみて下さい。以上で幹事報告を終わります。

★ 委員会報告

※ 山本憲作会員

5月の親睦旅行ですが、海外旅行保険のご依頼を頂きました。旅行に行かれる方に保険のご案内をお渡しましたが、保険に入られる方は私までご連絡をお願いします。



※ 環境保全委員会 倉持好二郎委員長

松枯れに関する勉強会を、3月17日に行います。
自宅その他に松などがある方は、ぜひ参加して下さい。



※ 雑誌委員会 福島伸悦委員長

「ロータリーの友」3月号の読み處の紹介がありました。



★ 本日の卓話

※ 例会趣旨説明 橋本一雄会員

奈良時代には既に戸籍があり、人口は440万人～450万人と言われております。埼玉古墳は、古墳の中でもとても大規模なもののがあります。～～～以下割愛～～～



※ 卓話者紹介 永島健雄会員

本日の卓話者は、埼玉県立さきたま史跡の博物館学芸員の関義則様です。関様、卓話をどうぞ宜しくお願ひ致します。



※ 埼玉県立さきたま史跡

博物館学芸員：関義則様



大仙陵古墳・クフ王のピラミッドの比較は良く見かけるが、次代も地域も材質も異なるものを比較する事にどんな意味があるのだろうか。稻荷山古墳の全長は大仙陵古墳の約4分の1の長さである。大きさと言う事になると16分の1、立体的な土量で見れば、さらに格差は広がります。古墳の大きさと権力は、特に関係はないです。百舌鳥古墳では五世紀の終わりで築造が終わり、古市古墳群でも6世紀代の古墳は規模が小さい。大王墓でも、超大型の古墳が造営されるのは、5世紀全般が中心で、それ以外では200メートル程度が平均ではないでしょうか。5世紀末の土師ミサンザイ古墳が290メートル、

～卓話 次のページ左へ続く～

出席状況報告

T	・正会員数	56名
A	・85年規定承認者	11名
A	・理事会欠席承認者	0名
P	・本日の出席者	31名
B	・各承認者の例会出席者	9名
MU	・本日のメーキャップ者	7名
	本日の出席率	70.3%

ニコニコ報告

武田会長	関義則先生、卓話ありがとうございます。
石渡幹事	関義則先生、卓話ありがとうございます。
山本会員	関様、卓話ありがとうございます。
福島会員	関様、本日は卓話ありがとうございます。
小山会員	ロータリーの留学でお世話になりました孫の茜は昨日、ブラジルと一年留学したノースカロライナへお礼の訪問に旅立ちました。30日間の予定です。
蔭山会員	関先生、卓話ありがとうございます。
小林会員	思い出したくない3. 11が来ます。首都直下型地震も震度7との可能性があるとの事、皆様地震対策をしっかりと行って下さい。
清水義夫会員	関先生、本日は卓話ありがとうございます。
坂本会員	古事記が出来て今年で1300年、いよいよ古代史が目をさます時です。関先生、卓話ありがとうございます。
橋本会員	関先生、本日は卓話ありがとうございました。
中島会員	我が家家の庭の白梅と紅梅がちらほら咲きはじめました。春が近くまで来ている様です。
黒渕会員	関先生、本日卓話ありがとうございます。
永島会員	埼玉古墳の魅力について本日の卓話を関義則様、誠にありがとうございます。また昨日「市民大学第2期生」の卒業発表会があり、第4期生50名もほぼ満員になりました。
持田会員	大泉ロータリークラブ45周年例会に、蔭山、阿部、持田の3名で参加しました。楽しかったです。
櫛会員	2週続けて出席出来ました。宜しくお願い致します。
山田会員	関先生、卓話ごくろうさまでした。
井上会員	関先生、卓話ありがとうございました。今週末で3. 11後、1年です。防災について改めて考えたいと感じています。
以下同文	小沢会員、岡田会員、境野会員、小椋会員、湯本会員、鈴木克枝会員、吉沢会員、清水治雄会員、鴨田会員、渡辺会員、倉持会員、野口会員
	本日のニコニコは34,000円でした。 ありがとうございました。(順不同にて報告しました)

★点鐘

武田和則会長

～卓話 前のページより続き～

仲哀陵古墳(岡ミサンザイ)が242メートルに対して、6世紀代になると真の継体天皇陵とされる今城塚古墳は190メートルだし、安閑陵古墳(高屋築山古墳)は122メートルである。峯ヶ塚古墳は、100メートルにも満たないです。～～～以下割愛～～～



関義則様 卓話風景

★謝辞 武田和則会長

詳細にご説明をして頂き、ありがとうございました。



★湯本パスト会長の娘さんが、3月3日に結婚されました。
お祝いが渡されました。



★出席状況報告 渡辺久記副委員長

★スマイルボックス委員会 井上真弓委員長



渡辺久記副委員長

井上真弓委員長